



Comisión Nacional contra la Trata de Personas

La secretaría General de la Comisión Nacional contra Trata de Personas coordinó la participación de una delegación para la caminata Binacional de Paso Canoas, Provincia de Chiriquí, el 28 de julio del 2017, organizada por la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

Es el quinto año que se realiza esta actividad, que tiene como fin crear conciencia en la ciudadanía en esta sensitiva área fronteriza entre Panamá y Costa Rica.



Niños de primaria y adolescentes de premedia y media de los colegios Aserrío y El Progreso participaron en un concurso de murales, dramatizaciones, obras de teatro y poemas alusivos al 30 de julio, Día Mundial contra la Trata de Personas.



Durante la Caminata Binacional participaron instituciones gubernamentales de Panamá y Costa Rica. El Gobierno panameño tuvo un papel importante tras demostrar que se está trabajando arduamente en la lucha contra este delito, al desarticular en los últimos cuatro años 15 redes y se han rescatado 150 víctimas.

A 40 unidades del Servicio Nacional de Fronteras (Senafrent) se les dio capacitación en Paso Canoa, para que identifiquen los perfiles de los tratantes, las víctimas y situaciones de riesgo que pueden poner en peligro a la ciudadanía.



Bethancourt es elegido vicepresidente del Fondo Voluntario para Víctimas de Trata

En la agenda internacional luego de la escogencia por las Naciones Unidas, de que Panamá formara parte de la junta directiva del Fondo Voluntario para Víctimas de Trata de Personas de este organismo, en su primera reunión durante el mes de mayo en la ciudad de Viena, Austria, el ministro Alexis Bethancourt fue elegido vicepresidente.



Esto ha significado la representación continental y universal en diversos foros internacionales tanto en la ciudad de Nueva York como en Viena, para discutir entre otras cosas, el Plan de Acción Global contra la Trata de Personas, la Declaración Política, la revisión y el fortalecimiento del Fondo Fiduciario.



Comisión Nacional contra la Trata de Personas

El viceministro de Seguridad Pública, Jonattan Del Rosario, quien acompañó al Ministro, presidió la delegación de Panamá que participó los días 6 al 8 de septiembre en la Reunión de Alto Nivel sobre Trata de Personas, celebrada en el marco de la Conferencia de los Estados Parte de la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Transnacional.



El viceministro recordó que a través del Aeropuerto Internacional de Tocumen de Panamá, transitan alrededor de 12 millones de pasajeros al año, que conectan con vuelos directos a más de 70 ciudades del hemisferio occidental y Europa, en adición a la carga que transita por el Canal, razón por la cual, el Estado panameño tiene una responsabilidad mayor con la región y el mundo en el combate de la delincuencia organizada e incluye la trata de personas.

En 37 meses de gestión, se ha logrado desarticular 15 redes de trata de personas, judicializando decenas de tratantes y se ha rescatado centenares de víctimas de este flagelo.

Como resultado de la reunión, la Asamblea Plenaria adoptó el informe del Grupo de Trabajo sobre la Trata de Personas, que incluye un conjunto de Recomendaciones sobre respuestas eficaces de la justicia penal ante la trata de personas, centradas en atender las necesidades de protección de las víctimas, así como un cuestionario que los Estados parte del protocolo contra la Trata de Personas deberán completar, durante el próximo examen periódico de la aplicación de este instrumento internacional, de conformidad con la Resolución 8/2 de esta Conferencia Internacional.



Reunión presencial de trabajo

El secretario general de la Comisión Nacional contra la Trata de Personas Rodrigo García, participó el 11 de septiembre en San José, Costa Rica, en la reunión presencial de trabajo de la Coalición Regional contra la Trata de Personas y el Tráfico Ilícito de Migrantes, que Panamá preside y en donde se evaluaron resultados sobre este delito.

Panamá agradeció a los organizadores la oportunidad de hacer un espacio para la reunión presencial de la Coalición Regional, dentro del marco del Congreso Internacional contra los Delitos de Trata de Personas y Explotación Sexual Comercial de Niños, Niñas y Adolescentes, asociado a viajes y turismo.

Caminata contra la trata

El 17 de septiembre de 2017, se conmemoró el mes contra la Trata de Personas y en su V versión de la Caminata “Todos unidos contra la Trata de Personas”, participaron más de 3 mil personas para decirle no a este delito.





Comisión Nacional contra la Trata de Personas

La Caminata estuvo encabezada por el ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt, quien en nombre de la Comisión Nacional dio la bienvenida a los asistentes. Acompañaron en este evento la viceministra de Trabajo y Desarrollo Laboral, Sulphy Santamaría, la directora de la Secretaría Nacional de la Infancia Adolescencia y la Familia, Rodrigo García, secretario general de la Comisión Nacional contra la Trata de Personas, directores y miembros de las instituciones que conforman dicha Comisión, al igual que invitados especiales como organizaciones internacionales, miembros de la sociedad civil, unidades de los estamentos de seguridad y público en general.

El evento contó con la participación de bandas de música y conjuntos musicales de los estamentos de seguridad, quienes complacieron a los presentes.

Minseg enciende luces

El 20 de septiembre la Comisión Nacional Contra la Trata de Personas (Cnctp) realizó un encendido de luces en la sede del Minseg, como parte de las actividades de divulgación y prevención que se realiza, en cumplimiento del Decreto Ejecutivo No. 421 de 19 de junio de 2012, que adoptó el mes de septiembre de cada año como el Mes contra la Trata de Personas.

Rendición de informe

El 20 de octubre en la Tercera Reunión Presencial de la Coalición Regional Contra la Trata de Personas y el Tráfico de Migrantes en la ciudad de Guatemala, se eligió a Honduras para la presidencia de la Coalición Regional durante el período 2017-2018 y contó con cinco votos a favor con el apoyo de Panamá. Los tres votos restantes los recibió Costa Rica.



Correspondió a Rodrigo García, en su calidad de presidente saliente, rendir el informe de los logros y avances de la gestión 2016-2017 y resaltó la importancia de la representación de la región en espacios a nivel global como miembros de la Coalición Regional Contra la Trata de Personas.





Polícia Nacional

Proteger y servir





Policía Nacional

El presidente de la República, Juan Carlos Varela, ha sido enfático en el compromiso constitucional que tienen los estamentos de seguridad del Estado. Es por ello que en la Policía Nacional los programas preventivos y de seguridad ciudadana cada día se fortalecen.

De igual manera, bajo las directrices del ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt Yau y con la conducción del director general de la Policía Nacional,

Omar Pinzón Marín, se reforzó e incrementó de las alianzas con la población panameña, siguiendo modelos preventivos esenciales en la búsqueda de mejores espacios de convivencia y crecimiento integral.

En 2017 importantes proyectos se han puesto en marcha, cada uno con fines específicos: fortalecer el servicio policial y brindar seguridad laboral a los hombres y mujeres de uniforme.



El ministro de Seguridad Pública, Alexis Bethancourt Yau, da la primera palada de la ampliación y equipamiento del comisariato El Paco.



Construcción de la nueva subestación de la Policía Nacional de Don Bosco. El director Omar Pinzón participa en el inicio de los trabajos de la nueva obra.

Proyectos de inversión bianuales Fiscoi 2017-2018

No	PROYECTO	MONTO TOTAL	2017 (Anticipo)	2018	ESTATUS
1	Construcción y equipamiento del salón auditorio del Instituto Superior Policial (Ispol)	B/. 1,900,031.1	B/. 475,007.78	B/. 1,425,023.32	<i>En ejecución</i>
2	Construcción y equipamiento de aulas de clase para el centro de idiomas (Ispol)	B/. 1,001,166.90	B/. 250,291.73	B/. 750,875.17	
3	Ampliación y equipamiento del comisariato El Paco	B/. 1,649,514.68	B/. 412,378.67	B/. 1,237,136.01	
4	Construcción de la piscina olímpica (Ispol)	B/. 1,858,978.19	B/. 497,276.66	B/. 1,361,701.53	
5	Edificación y equipamiento de la Capilla de la Policía Nacional	B/. 493,597.69	B/. 123,399.42	B/. 370,198.27	
TOTAL		B/. 6,903,288.56	B/. 1,620,000.00	B/. 5,144,934.30	